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le défi du disciple

Pour beaucoup de gens, le fait de connaître et d’accepter le Christ est un
événement marquant de leur vie. Voici quelques exemples : Immédiatement
après avoir rencontré Jésus et Lui avoir parlé, Zachée, le collecteur d’impôts, a
vu sa vie entière être bouleversée (Luc 19.1-10). En l’espace de quelques jours,
« Saul, qui ne pensait qu’à menacer et à tuer les disciples du Seigneur » (Actes
9.1) s’est mis à prêcher l’Évangile et est devenu l’apôtre Paul. Plus récemment,
de nombreuses personnes ont été immédiatement libérées d’addictions ou
d’autres mauvaises habitudes.

Bien que peu de convertis vivent un changement aussi bouleversant, nous
savons que Dieu veut que les croyants grandissent. Comme l’a dit Billy
Graham, « être chrétien, c’est plus qu’une conversion instantanée, c’est un
processus quotidien par lequel vous grandissez pour ressembler de plus en
plus au Christ ». Pour sa part, Paul a dit que « cela consiste à vous débarrasser
de votre ancienne manière de vivre …à être renouvelés par le changement de
ce qui oriente votre pensée, et à vous revêtir de l’homme nouveau, … pour
mener la vie juste et sainte. » (Éphésiens 4.22-24).

Certes, personne n’est parfait, c’est une réalité de la vie. Cependant, nous
avons un Dieu qui est à la fois omniscient - Il connaît notre avenir et peut
nous préparer aux changements auxquels nous serons confrontés - et
omnipotent. Il nous aime également sans conditions et Il veut nous aider à
réussir.

Nous sommes tous transformés par le Christ et nous devenons de
nouvelles créations, capables de vivre d’une nouvelle manière. Bien sûr, notre
personnalité, notre esprit et nos émotions ne changent pas instantanément au
moment où nous rencontrons Jésus. Il vit en nous, mais nous devons nous
assurer que les gens L’entendent et Le voient en nous. Cela signifie que nous
devons apprendre à connaître Dieu par la prière et la lecture de sa Parole, puis
nous employer à penser, parler et agir comme le ferait le Christ, afin que
d’autres puissent, eux aussi, apprendre à Le connaître.

Nous espérons que ce numéro sera une bénédiction pour vous alors que
vous vous appliquez à ressembler davantage au Maître et à laisser sa lumière
briller à travers vous dans ce monde de ténèbres.

Pour plus d’information sur Activé,

rendez-vous sur notre site ou écrivez-

nous.
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« Il y avait un homme qui descendait de
Jérusalem à Jéricho, quand il fut attaqué par des
brigands. Ils lui arrachèrent ses vêtements, le rouèrent de
coups et s’en allèrent, le laissant à moitié mort.… » (Luc
10.30).

Ainsi commence la parabole du Bon Samaritain, l’une
des histoires les plus connues de la Bible, et peut-être
même de la littérature. Dans cette histoire, plusieurs Juifs
pieux passent à côté du malheureux voyageur mais ne
font rien pour l’aider. Enfin, un Samaritain, membre d’un
groupe ethnique et religieux méprisé par les Juifs au
temps de Jésus, fait preuve de compassion envers la
victime, panse ses blessures et l’amène dans une auberge,
où il promet de couvrir toutes les dépenses nécessaires à
ses soins.

Avec l’histoire du Bon Samaritain, Jésus nous enseigne
que notre prochain est quiconque a besoin de notre aide,
sans distinction de race, de croyance, de couleur, de
nationalité, de rang social ou de situation géographique.
Les Évangiles énumèrent de nombreuses occasions où
Jésus a éprouvé de la compassion pour les foules ou pour
des individus et s’est senti poussé à les aider.

L’Évangile de Luc nous raconte l’histoire du fils de la
veuve de Naïn que Jésus ressuscita. « Quand le Seigneur la
vit, il fut rempli de pitié pour elle et lui dit : « Ne pleure
pas ! » Puis il s’avança et toucha le cercueil ; les porteurs
s’arrêtèrent. Jésus dit : « Jeune homme, je te l’ordonne,

lève-toi ! » Le mort se dressa et se mit à parler. » (Luc
7.13–15 BFC). L’implication de ces histoires peut parfois
échapper aux lecteurs modernes. Luc situe ce miracle en
nous disant que Jésus prêchait à Capharnaüm un jour et
qu’Il était à Naïn « le jour suivant ».

Naïn est situé à environ 50 km de Capernaüm, avec un
dénivelé de 400 mètres. De nos jours, cette marche ardue, en
montée, prend entre 10 et 12 heures, sur des routes pavées,
alors vous pouvez imaginer le temps qu’il a fallu à Jésus et à
ses disciples et les efforts qu’ils ont dû fournir. Mais je
devine que son cœur était déjà « débordant de compassion».
Le Père l’avait guidé vers la veuve. Ce n’est pas par hasard
qu’Il s’est retrouvé à Naïn ce jour-là.

« A quoi ressemble l’amour ? » demanda Saint Augustin.
« Il a des yeux pour voir la souffrance et le besoin. Il a des
oreilles pour entendre les soupirs et les peines des hommes.
Il a des mains pour aider les autres. Il a des pieds pour se
hâter vers les pauvres et les nécessiteux. »

Les personnes compatissantes joignent le geste à la prière
et font suivre leurs paroles de bonté par des actes de bonté.
C’est ce qu’a fait le bon Samaritain. C’est ce que Jésus a fait.
Et c’est ce que nous pouvons tous nous efforcer de faire dans
notre vie pour vivre notre foi.

Ronan Keane a été le rédacteur d’Activé entre
2013 et 2023. ■
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LE CHEMIN DU
DISCIPLE

seulement des auditeurs » (Jacques 1.22). Être un disciple,
c’est, littéralement, s’engager à modeler sa vie, ses
attitudes et ses actions sur les enseignements et l’exemple
de Jésus ; en bref, à Lui ressembler. Et c’est une tâche
difficile puisque Jésus a vécu une vie d’amour, de
miséricorde, de compassion, de sacrifice, de vérité et
d’intégrité comme aucun homme ou femme n’a jamais pu
le faire sur terre.

L’un des appels de Jésus les plus marquants ne tenait
qu’en deux mots : « Suivez-moi ». Et par là, Il nous
demandait de modeler notre vie, nos pensées, nos
habitudes et nos actions sur les siennes. Comme nous
sommes faillibles, nous ne sommes pas capables de relever
ce défi, mais si nous nous soumettons à Dieu et puisons
notre force dans la puissance du Saint-Esprit, nous
pouvons nous conformer à la ressemblance du Christ
(Romains 8.29).

Le cœur même de la vie d’un disciple, c’est d’aimer
Jésus et d’avoir une relation personnelle avec Lui. Cela
suppose aussi de croire en sa Parole. Cela exige
dévouement et engagement. Être un disciple de Jésus est
un défi. Jésus a clairement indiqué que Le suivre

« C’est lui qui nous a sauvés et nous a
appelés à mener une vie sainte, et s’il l’a fait, ce
n’est pas à cause de ce que nous avons fait, mais bien
parce qu’il en avait librement décidé ainsi, à cause de sa
grâce. » (2 Timothée 1.9).

Un disciple est, par définition, « une personne qui suit
Jésus », « un élève », « quelqu’un qui suit les traces du
maître », « quelqu’un qui cherche à ressembler à Jésus ».
Les disciples cherchent à apprendre, à étudier et puis
suivent et mettent en pratique ce que leur enseignant leur
dit. Nous sommes les élèves de Jésus, Il est notre maître.
Nous désirons mieux connaître sa vie sur terre, les vérités
de la Parole de Dieu, sa nature et son caractère, mais nous
désirons aussi suivre son exemple, vivre comme Il nous l’a
appris, aimer comme Il l’a fait, et vivre une vie de foi.

Être un disciple, c’est bien plus qu’adhérer aux
enseignements de Jésus ; c’est surtout décider de les
mettre en pratique. Les disciples joignent l’action à leurs
convictions ; ce sont « des praticiens de la parole, et non

Peter Amsterdam



55

« C’est vous qui êtes
la lumière du monde. Une ville
construite sur une montagne ne

peut pas être cachée. On n’allume pas
une lampe pour la mettre sous un seau. Au
contraire, on la place sur son support, d’où
elle éclaire tous ceux qui sont dans la maison.

C’est ainsi que votre lumière doit briller
devant les hommes, afin qu’ils voient le
bien que vous faites et qu’ils louent
votre Père qui est dans les cieux. »

—Jésus, Matthieu
5:14–16 BFC.

impliquerait de se sacrifier, de renoncer, de faire passer sa
volonté avant la nôtre, d’aimer les autres de son amour et
de transmettre ses enseignements, et même d’être prêt à
« donner sa vie par amour pour Lui » (Matthieu 10.39).

Suivre le chemin du disciple signifie non seulement
adhérer aux enseignements, mais les suivre et les appliquer
dans notre vie quotidienne. Les disciples sont la clé de la
diffusion du christianisme, de l’accomplissement de la
mission que Jésus a confiée à ses premiers disciples,
chargés à l’origine d’apporter la bonne nouvelle au monde
de leur époque. Et aujourd’hui, nous sommes chargés
d’apporter l’Évangile au monde de notre époque.

Être disciple n’est pas un événement isolé, qui ne se
produit qu’une fois dans sa vie. C’est un voyage spirituel,
un voyage de foi. Cela implique de choisir chaque jour de
demeurer en Jésus et de Le laisser demeurer en nous,
d’être guidé, nourri et purifié par sa Parole, d’agir sous
l’influence du Saint-Esprit et de l’amour de Dieu, de
rechercher et de se soumettre à sa volonté, de Lui obéir le
mieux possible, de témoigner de son amour par nos
paroles et nos actions, de porter du fruit qui Le glorifie.

Votre cheminement spirituel consiste à découvrir
comment Dieu veut que vous viviez votre vie de disciple,
comment Il veut que vous soyez la lumière du monde et
le sel de la terre (Matthieu 5.13-15). Chacun de vous est
unique et Dieu a des plans qui sont propres à vos
circonstances, à vos talents et à vos capacités. Ce qu’Il
vous demande, c’est de les Lui confier et de les utiliser
pour sa gloire dans le but de rendre le monde meilleur ; et
ainsi, vous serez en partie la réponse à sa prière : « Que
ton règne vienne » (Luc 11.2), de suivre ses pas et de vous
joindre à ce mouvement qui change le monde.

Que signifie donc être disciple dans le contexte du
monde d’aujourd’hui ? Un disciple est quelqu’un qui suit

Dieu à la lettre, qui suit sa volonté telle qu’elle est
exprimée dans la Bible et qui recherche sa volonté
spécifique pour sa vie, sa carrière, sa famille et ses activités
personnelles. Cela signifie vivre sa vie selon ses
enseignements.

Comme l’a dit un jour Billy Graham : « Cette
invitation à devenir un disciple est la cause la plus
exaltante que nous puissions imaginer. Rendez-vous
compte ! Le Dieu de l’univers nous invite à devenir ses
partenaires pour reconquérir le monde pour Lui ! Chacun
d’entre nous peut avoir un rôle à jouer, en mettant à
profit les dons et les possibilités uniques que Dieu nous a
donnés. »

Peter Amsterdam et son épouse, Maria
Fontaine, sont les directeurs de Family
International, une communauté de foi
chrétienne. ■
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LA RÉALISATION
D’UN

CHEF-D’OEUVRE
« Nous sommes son ouvrage, ayant été
créés en Jésus-Christ pour de bonnes œuvres, que Dieu a
préparées d’avance, afin que nous les pratiquions. »
(Éphésiens 2.10 STR).

Lorsqu’un disciple de Jésus vit comme Il l’a enseigné,
sa vie se transforme en quelque chose de magnifique. Le
fait que nous sommes chrétiens et que nous avons une
relation avec Dieu devrait imprégner nos expériences
quotidiennes, se refléter dans nos décisions et éclairer la
perception que nous avons de la vie, des autres et de
nous-mêmes.

Comme c’est le cas pour un beau tableau, la gloire
d’un chrétien est souvent constituée d’innombrables
détails. Les petites touches de couleur sur la toile, qui
semblent si insignifiantes lorsqu’on les regarde de près,
deviennent d’une beauté à couper le souffle lorsqu’on les
voit dans leur ensemble. De même, pour un chrétien, les
innombrables expressions de l’amour de Dieu manifestées
par un chrétien envers autrui au cours de sa vie peuvent
parfois sembler insignifiantes en elles-mêmes, mais Dieu
les voit dans le contexte d’une vie qui Le glorifie.

À mesure que notre vie se recentre sur Dieu, Il nous
accorde davantage de force dans notre faiblesse et de grâce
dans les moments d’épreuves, de chagrin ou de
souffrance.

Au fur et à mesure que nous nous appuyons davantage
sur Lui, Il intensifie la joie de son Esprit, ce qui nous aide
à surmonter notre tristesse. Plus nous sommes déterminés

à affermir notre marche avec Jésus, et plus nous désirons
une meilleure connexion spirituelle avec Lui, plus Il
pourra laisser son Esprit se manifester à travers nous. Paul
a fait l’éloge de certains des premiers chrétiens, en disant :
« Dépassant toutes nos espérances, ils se sont tout d’abord
donnés eux-mêmes au Seigneur et ensuite, conformément
à la volonté de Dieu, ils se sont mis à notre disposition. »
(2 Corinthiens 8.5).

Lorsque votre foi fait partie intégrante de vos valeurs,
de vos objectifs et de vos décisions, l’amour qui a poussé
Dieu à créer l’univers peut vous inciter à remarquer les
besoins des gens qui vous entourent. Il vous donnera
envie de passer à l’action. Si Dieu peut manifester son
amour pour nous dans la beauté d’une toute petite fleur,
ainsi que dans l’extraordinaire grandeur de sa venue sur
terre afin de vivre et de mourir pour nous, cela nous
montre qu’il existe également une grande diversité de
moyens par lesquels notre vie peut manifester son amour
et sa vérité au monde.

Dieu veut remplir notre vie de son Esprit. Nous
sommes son œuvre. En Lui permettant de mélanger les
couleurs de son amour et de sa miséricorde, et d’enrichir
la beauté à laquelle Il nous a destinés, nous devenons son
chef-d’œuvre qui parlera au cœur des gens.

Maria Fontaine et son époux, Peter
Amsterdam, sont les directeurs de Family
International , une communauté de foi
chrétienne. ■

Maria Fontaine
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UN
SACRIFICE

VIVANT
Marie Alvero

« Frères, puisque Dieu a manifesté sa
bonté pour nous, je vous exhorte à vous offrir vous-
mêmes en sacrifice vivant, réservé à Dieu et qui lui est
agréable. C’est là le véritable culte que vous lui devez. »
(Romains 12.1 BFC).

Je crois que Dieu nous a donné la puissance et le
pouvoir d’effectuer des changements et de faire des choix
dans la vie, mais je sais aussi combien il est facile d’être
distrait par des méthodes « de développement
personnel ». Concevoir de meilleurs « projets de vie » ainsi
que des plans sur cinq ans, par exemple, sont de bonnes
initiatives, mais nous devons trouver le moyen de
concilier cela avec le fait de « s’offrir soi-même en sacrifice
vivant ».

C’est un verset de la Bible très intéressant, parce qu’il
ne parle pas seulement des pensées ou des croyances que
nous présentons à Dieu, mais aussi de notre corps. Ainsi,
nos actions physiques devraient Le glorifier. La version
Segond 21 de ce verset appelle cela notre culte
« raisonnable ». Cela ne suppose pas un service
extraordinaire ni même primé, mais tout simplement un
engagement de base dans la vie chrétienne.

Quand c’est dans ce contexte que nous cherchons à
suivre Jésus, cela devient réel. Ce n’est plus une simple
idéologie, mais quelque chose auquel nous consacrons
notre temps, dans lequel nous nous engageons.
« Sacrifice » ne signifie pas que la vie va devenir monotone
ou difficile, sans humour, sans ambitions ni rêves. Ce n’est

pas ça. Le véritable accomplissement ne se trouvera qu’en
restant proche de Dieu et en suivant son plan. Tout en
conservant nos espoirs, nos rêves, nos aspirations, nous
avons besoin de nous demander ce que Dieu attend de
nous. Que signifie « s’offrir en sacrifice vivant » pour
notre vie personnelle, en cheminant avec Lui ?

Marie Alvero a été missionnaire en Afrique et au
Mexique et vit actuellement au Texas. ■

Nos âmes reçoivent de Dieu une personnalité. Elles ont
été conçues pour être remplies de Lui. Le danger pour
nous tous vient de ce que nous les remplissons de nos
propres ambitions dérisoires et de nos idées étroites de
réussite, ne laissant pas de place pour le travail qu’Il doit
faire en nous.—William Kirk Kilpatrick

Le sacrifice seul, vide et aveugle, est pâle, dénaturé et
improductif ; mais l’abnégation, illuminée par l’amour,
est chaleureuse et vivante ; c’est la mort du Christ, la vie
de Dieu, et sa bénédiction qui sont le seul vrai chemin
de vie pour l’homme.—FrédérickW. Robertson

La foi chrétienne doit être vécue moment par moment.
Il ne s’agit pas d’un vague projet—c’est un long
cheminement avec une Personne réelle. Tous les détails
comptent : les traversées, les petits sacrifices, les paroles
d’encouragement, les petits actes de gentillesse, les
victoires immédiates contre les péchés récurrents.
—Joni Eareckson Tada
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GRANDIR

SPIRITUELLEMENT
Peter Amsterdam

Si nous voulons être en bonne forme
physique, nous devons manger sainement, faire de
l’exercice et consacrer du temps et des efforts à développer
de bonnes habitudes sur le plan physique. De même, si
nous voulons grandir spirituellement - si nous voulons
être en bonne santé spirituelle - nous devons suivre un
programme spirituel. Voici cinq principes fondamentaux
pour y parvenir.

L’apport dévotionnel. Si l’on souhaite avoir une vie
spirituelle riche, il est essentiel de consacrer chaque jour
du temps à l’étude de la Parole de Dieu et à se nourrir
spirituellement. La Bible dit que « l’homme ne vivra pas
de pain seulement, mais de toute parole qui sort de la
bouche de Dieu. » (Matthieu 4.4 S21). La Bible est la
Parole de Dieu. Tout comme nous avons besoin de
nourriture physique chaque jour pour rester en vie, nous
avons besoin d’une nourriture spirituelle au quotidien.
Les ouvrages (ou médias) de dévotion et d’édification de
la foi, écrits par des hommes et des femmes de Dieu, en
sont une autre source. Les écrits inspirés d’autres chrétiens
contribuent à renforcer notre foi, à ouvrir notre
compréhension des Écritures et à nous aider à appliquer
concrètement la Parole de Dieu dans notre vie.

Développer une vie de prière active. La prière est un
élément clé de notre vie spirituelle ; c’est notre façon de
communiquer avec Dieu, notre créateur. Nous pouvons
Lui parler, Le louer et L’adorer, Lui faire part de nos
préoccupations, de nos problèmes et de nos besoins, et
Lui demander son aide, son intervention et sa force. La
prière consiste à Lui demander que sa volonté soit faite, et

en prière, nous écoutons sa voix et recherchons ses
conseils, ses encouragements, son réconfort et ses
instructions. Par la prière, nous nous déchargeons de tous
nos soucis terrestres pour les placer sur ses épaules solides.

Garder un cœur droit avec Dieu. Cela ne signifie pas
qu’il nous faut être parfait. Jésus comprend nos défauts et
nos faiblesses, car Il a fait l’expérience d’une vie humaine.
Lorsqu’Il a donné sa vie pour le pardon de nos péchés et
notre rédemption, Il savait très bien que nous
n’arriverions jamais à tout faire correctement, quels que
soient nos efforts. Nous pouvons entrer dans ce
merveilleux lieu de paix et de pardon en Lui confessant
régulièrement nos fautes, nos erreurs et nos péchés. Nous
pouvons trouver la paix dans son pardon lorsque nous
nous faisons humbles, reconnaissons nos fautes et nous
réfugions dans ses bras grand-ouverts.

Suivre Dieu (sa Parole, sa voix et sa direction). Un
autre point fondamental pour la croissance spirituelle est
de faire ce que la Parole de Dieu nous dit de faire. Nous
sommes appelés à obéir à ce que Dieu demande à tout
chrétien, ainsi qu’aux directives et aux instructions qu’Il
nous donne personnellement.

Participer à une communauté de croyants. Lorsque nous
passons du temps avec d’autres chrétiens à adorer Dieu, à
lire sa Parole, à chanter et à prier ensemble, cela nous
fortifie. Nous sommes régénérés, nous avons une vision
plus claire et nous sommes mieux préparés pour ce que
Dieu amènera dans notre vie.

Pour cultiver une vie spirituelle florissante, mettez en
pratique ces cinq points fondamentaux. Vous serez
heureux des résultats. ■
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LECTURE SUBSTANTIELLE

LES

PARABOLES
DE JÉSUS

Lorsque Jésus parlait aux foules, Il
expliquait souvent des vérités profondes par le biais de
paraboles—des histoires qui se rapportaient à des
événements courants, des situations et des choses
auxquelles ses auditeurs pouvaient facilement s’identifier.
Les temps ont changé, mais les vérités intemporelles
contenues dans ces paraboles sont tout aussi pertinentes
aujourd’hui et nourrissent tout autant notre âme qu’à
l’époque où elles furent entendues pour la première fois il
y a 2 000 ans !

La parabole du semeur : la graine de la Parole de Dieu
Matthieu 13.3–23

Verset clé • Matthieu 13.23 : « Un autre enfin a reçu la
semence ‘sur la bonne terre’. C’est celui qui écoute la
Parole et la comprend. Alors il porte du fruit : chez l’un,
un grain en rapporte cent, chez un autre soixante, chez un
autre trente. »

Le bon Samaritain : « Qui est mon prochain ? »
Luc 10.25–37

Versets clés • Luc 10.36–37 : « Et Jésus ajouta : —À ton
avis, lequel des trois s’est montré le prochain de l’homme
qui avait été victime des brigands ?—C’est celui qui a eu
pitié de lui, lui répondit l’enseignant de la Loi. —Eh bien,
va, et agis de même, lui dit Jésus. »

Le fils prodigue : l’amour éternel de Dieu
Luc 15.11–32

Versets clés • Luc 15.18–20 : « Je vais me mettre en route,
j’irai trouver mon père et je lui dirai : Mon père, j’ai
péché contre Dieu et contre toi. Je ne mérite plus d’être
considéré comme ton fils. Accepte-moi comme l’un de tes

ouvriers. » Il se mit donc en route pour se rendre chez son
père. Comme il se trouvait encore à une bonne distance
de la maison, son père l’aperçut et fut pris d’une profonde
pitié pour lui. Il courut à la rencontre de son fils, se jeta à
son cou et l’embrassa longuement. »

Les deux maisons : quelle est notre foundation ?
Matthieu 7.24–27

Versets clés • Matthieu 7.24–25 : « C’est pourquoi, celui
qui écoute ce que je dis et qui l’applique, ressemble à un
homme sensé qui a bâti sa maison sur le roc. Il a plu à
verse, les fleuves ont débordé, les vents ont soufflé avec
violence, ils se sont déchaînés contre cette maison : elle ne
s’est pas effondrée, car ses fondations reposaient sur le
roc. »

Le serviteur qui refuse de pardonner :
une leçon sur le pardon
Matthieu 18.23–35

Versets clés • Matthieu 18.32–33 : « Tout ce que tu me
devais, toi mon serviteur, je te l’avais remis parce que tu
m’en avais supplié. Ne devais-tu pas, toi aussi, avoir pitié
de ton compagnon, comme j’ai eu pitié de toi ? »

Le riche insensé : Soyons généreux
N’accumulons pas les biens matériels

Luc 12.16–21
Versets clés • Luc 12.20–21 : « Mais Dieu lui dit : ‘Pauvre
fou que tu es ! Cette nuit-même, tu vas mourir. Et tout ce
que tu as préparé pour toi, qui va en profiter ?’ Voilà quel
sera le sort de tout homme qui amasse des richesses pour
lui-même, au lieu de chercher à être riche auprès de
Dieu. » ■
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DES DÉCISIONS
QUI HONORENT
DIEU

Le libre arbitre est l’une des
caractéristiques de l’être humain, qui a été
créé à l’image de Dieu. Cela inclut à la fois son aptitude à
prendre des décisions, et sa responsabilité pour les
conséquences de ces décisions. Apprendre à faire des
choix qui glorifient Dieu et qui accomplissent sa volonté
dans notre vie peut s’avérer être un vrai défi. Cela peut
mettre notre foi à l’épreuve et la faire grandir, alors que
nous recherchons sa volonté et que nous attendons de Lui
des réponses et des conseils.

Pour des chrétiens, la prise de décision est censée
s’inscrire dans un processus relationnel qui nous implique
avec Dieu, alors que nous Lui soumettons toutes nos
inquiétudes, sachant qu’Il veille sur nous (1 Pierre 5.7). Il
nous dit : « Venez et discutons ensemble » (Ésaïe 1.18),
affichant ainsi son désir d’entretenir une conversation
avec nous. Il veut être présent et participer à la discussion
pendant que nous prenons des décisions. Il a promis que
son Esprit en nous nous guiderait dans toute la vérité.
(Jean 16.13).

Tout au long de notre vie, nous sommes confrontés à
des décisions qui affectent notre avenir, qu’il s’agisse du

choix d’une carrière, de qui épouser, de la manière
d’élever nos enfants, de notre lieu de résidence ou bien de
quelle manière se consacrer à notre foi et participer à
l’œuvre de Dieu. L’une des étapes les plus importantes
pour trouver la volonté de Dieu et prendre de bonnes
décisions est de L’honorer, de mettre notre confiance en
Lui et de Lui confier notre chemin. La Bible nous dit :
« Mets ta confiance en l’Éternel de tout ton cœur, et ne te
repose pas sur ta propre intelligence. Cherche à connaître
sa volonté pour tout ce que tu entreprends, et il te
conduira sur le droit chemin. » (Proverbes 3.5–6).

Apprendre à faire des choix qui honorent Dieu et qui
sont alignés sur sa volonté et ses commandements
s’accompagne souvent de périodes d’introspection, de
prière et de mise à l’épreuve. Il est parfois difficile de
déterminer quelle est la volonté de Dieu dans une
situation donnée ou quelle est la décision qui produira les
meilleurs résultats. Dans ces moments-là, nous aimerions
qu’un éclair illumine le ciel ou que nous soyons jetés au
sol, comme l’apôtre Paul, afin de recevoir un signe précis
et infaillible (Actes 9.3-4). Et pourtant, la voix de Dieu
est bien souvent si discrète que nous risquons de ne pas la

Peter Amsterdam



11

percevoir si nous ne calmons pas nos pensées et que nous
n’ouvrons pas notre esprit pour écouter.

Comment jouer notre rôle dans la prise de décision, et
faire tout notre possible pour réaliser les bons choix,
imposer le silence à nos pensées afin d’entendre la voix de
Dieu, et décider de la meilleure option ?

La Parole de Dieu nous dit : « Si l’un de vous manque
de sagesse, qu’il la demande à Dieu qui la lui donnera, car
il donne à tous généreusement et sans faire de reproche »
(Jacques 1.5).

Dieu nous a créés à son image, des êtres rationnels,
capables de prendre nos propres décisions et de choisir de
Le placer au centre de notre vie. C’est l’une des façons
dont nous aimons Dieu de toute notre pensée : en
prenant en toute conscience la décision d’aimer Dieu et
de Le glorifier dans nos choix et nos orientations. Ce
choix nous permet de discerner la volonté de Dieu,
comme Paul l’a expliqué dans l’épitre aux Romains :
« Laissez-vous transformer par le renouvellement de votre
pensée, pour pouvoir discerner la volonté de Dieu : ce qui
est bon, ce qui lui plaît, ce qui est parfait » (Romains
12.2).

Lorsque vous faites ce premier pas, Dieu va souvent
soit confirmer votre choix, soit faire émerger de nouveaux

TOU JOURS AVEC VOUS

La Bible nous enseigne que nous pouvons nous attendre à traverser des périodes difficiles pendant notre vie sur terre
(Jean 16.33). La bonne nouvelle est qu’elle promet aussi que nous n’aurons pas à les traverser seuls. Dieu promet
d’être toujours là pour nous. « Même si je traverse la plus sombre des vallées, je ne craindrai aucun mal, car tu es
avec moi » (Psaume 23.4). « Je sais que le Seigneur est toujours avec moi. Je ne chancellerai pas. » (Psaume 16.8).

Dieu veut qu’on Lui parle de nos soucis et qu’on Lui confie tous nos fardeaux pour qu’Il puisse amener l’espoir dans
notre cœur, la paix à notre âme, et la force à notre vie (1 Pierre 5.7). Bien sûr, Dieu n’est pas seulement intéressé par
nos luttes ; Il se soucie de tout ce que nous expérimentons au long de notre vie, de nos plus petites victoires à nos plus
grandes craintes et tout ce qui se passe entre les deux.

Une fois que Jésus entre dans notre vie, sa présence ne nous quitte jamais.

facteurs qui présenteront la situation sous un nouvel
angle. Vous devrez peut-être procéder à des ajustements,
en découvrant que les coordonnées de votre décision
initiale, bien qu’elles vous mènent généralement dans la
bonne direction, doivent être affinées pour que vous
puissiez atteindre votre destination finale. Prendre une
décision est un processus qui implique de nombreux
choix, et chaque choix pose la fondation pour le
suivant.

Habituellement Dieu veut que nous travaillions à
rechercher sa volonté de tout notre cœur, en enquêtant,
en recherchant, en évaluant et en utilisant tous les
moyens à notre disposition pour prendre des décisions
sages et saines. Il semble qu’Il fasse rarement à notre
place ce que nous pouvons faire pour nous-mêmes. J’ai
découvert que je prends les meilleures décisions quand
je travaille en collaboration avec Lui, en analysant les
possibilités et les différentes options tout en recherchant
ses conseils en prière.

En plaçant Dieu au centre de notre vie, et en Lui
confiant tous les aspects de notre vie, nous pouvons être
sûrs qu’Il nous guidera et qu’Il nous aidera à prendre de
sages décisions. ■
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L’ÉCOLE
DE LA
VIE
On compare souvent la vie à l’école, et c’est
une bonne analogie. Dieu laisse toutes sortes de choses
arriver dans notre vie pour nous mettre à l’épreuve, voir
comment nous réagirons, nous enseigner des leçons et
pour nous aider à grandir spirituellement. Son désir à
travers tout cela, bien sûr, est que nous nous appliquions,
que nous prenions les leçons à cœur et que nous
accomplissions tout ce dont nous sommes capables. En
bref, Il utilise les épreuves que nous rencontrons dans la
vie pour nous aider à réaliser notre plein potentiel.
L’une des choses que Dieu utilise pour nous faire
progresser, ce sont nos faiblesses. Nous en avons tous. Nos
faiblesses et nos défauts nous enseignent notamment
l’humilité, la patience et d’autres vertus. Elles nous
enseignent la puissance de la prière, qui nous aide à vivre
plus proches de Dieu et à dépendre davantage de Lui, et
elles nous permettent aussi de mieux comprendre les
autres, et ainsi de pouvoir les encourager et les aider
quand ils font face à des difficultés et des épreuves.

Nous sommes censés apprendre de nos faiblesses et de
nos lacunes, ainsi que de nos erreurs et de nos mauvaises
décisions. La première étape consiste à reconnaître le
problème, puis de décider d’y remédier, de surmonter
cette faiblesse avec l’aide de Dieu.

Dieu veut vous aider à surmonter vos faiblesses, et Il le
fera si vous le Lui demandez.

Ainsi, la prochaine fois que vous vous trouverez aux
prises avec une faiblesse personnelle, prenez-le comme un
défi. Choisissez d’en tirer des leçons, et vous vous
retrouverez bientôt à exceller à l’école de la vie. ■

Maria Fontaine

DÉVELOPPER SON
CARACTÈRE

Dieu nous créa « à son image » (Genèse 1.26), mais Il
n’a pas fini. C’est un processus continuel. Nous
partageons tous par naissance des caractères communs
de sa nature : l’éternité, la spiritualité, notre capacité à
raisonner, à aimer, à distinguer le vrai du faux ;
toutefois, développer des caractéristiques plus divines
reste un processus qui prend du temps. C’est aussi en
grande partie ce pour quoi nous sommes ici. Qui
sommes-nous appelés à devenir ? Le passage suivant de
la Bible nous livre quelques idées :

Mais ce que l’Esprit Saint produit, c’est l’amour, la
joie, la paix, la patience, la bienveillance, la bonté, la
fidélité, la douceur et la maîtrise de soi. La loi n’est
certes pas contre de telles choses ! (Galates 5.22–23
BFC).

Le Sermon sur la montagne nous sert aussi de
guide, dans ce passage où Jésus met en valeur la
bénédiction sur ceux qui sont miséricordieux,
humbles, artisans de paix, et ceux qui ont faim et soif
de justice (Matthieu 5.3-9). Le chapitre de la Bible sur
« l’amour » met en valeur sa suprématie : « L’amour est
patient, il est plein de bonté……Qui aime supporte
tout et garde en toute circonstance la foi, l’espérance et
la patience » (1 Corinthiens 13.4-5 et 7 BFC).
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l’impression d’être
égratignée, de partir en
éclats et de commencer à
craquer. Il y a des jours où
mes nerfs cèdent comme les
cordes de mon violon, et je
ne me sens certainement
pas très belle. Mais tout
comme les jours se suivent
immanquablement, chaque
dérapage et chaque coup
m’enseignent quelque
chose. Bien que je ne
puisse pas être comparée à
la perfection ni à la beauté,
je grandis et je mûris. Et
tout comme un vieux
violon centenaire est
merveilleux aux yeux d’un
violoniste, je suis belle aux
yeux de Jésus.

Alors ne vous inquiétez
pas si vous avez une
mauvaise journée ou si
vous dérapez et tombez.
Peut-être avez-vous
l’impression d’être couvert
de griffures et
d’égratignures, mais cela
fait partie du processus qui
vous aide à vous
développer et à vous
améliorer. Tous les chocs et
toutes les bosses vous
rendront plus sage et la
mélodie de votre vie n’en
sera que plus douce.

Amy Mizrany est née
en Afrique du Sud où
elle vit actuellement.
Missionnaire à plein
temps avec “Helping
Hand”, elle joue du
violon dans ses temps
libres. ■

LA

NAISSANCE
D’UN

V OLON
Amy Mizrany

Un matin, en entrant dans la salle de classe de mon
professeur de musique pour commencer mon cours de
violon, j’ai remarqué deux violons sur le bureau. Mon
regard s’est immédiatement porté sur le premier qui
paraissait neuf. Un violon tout neuf est vraiment quelque
chose de remarquable : des courbes superbes, une surface
lustrée sans éraflure qui brille à la lumière et une volute
enroulée de façon magnifique dotée de chevilles
impeccables.

A côté de ce magnifique violon, fraîchement sorti des
mains expertes d’un luthier d’exception, se trouvait un
autre violon. Ses courbes étaient toujours magnifiques,
mais par endroit le contour était interrompu par une
fissure ou une rayure dans le bois. Sa surface était terne et
éraflée. Sa volute était toujours enroulée mais les chevilles
étaient entourées d’éclats et le manche était usé là où des
mains l’avaient tenu pendant des années.

Moche ! pourrait-on penser. A moins de tomber en
morceaux, un violon ne peut pas être plus abimé !Mais
comme disait mon professeur, bien que les nouveaux
violons semblent parfaits, ce sont les vieux violons qui
offrent les plus belles sonorités. Ils ont subi des chocs, des
coups, des chutes et des oublis. Et cela leur confère un
son beaucoup plus doux.

Un violon a besoin de temps pour trouver sa tonalité,
pour grandir pleinement dans sa sonorité. Pour atteindre
son plein potentiel, un violon doit être utilisé des heures
d’affilée, il doit être accordé et ré-accordé. Ses cordes se
casseront, le chevalet pourrait glisser et les chevilles ne
plus tenir. Mais tout cela fait partie du processus.

Parfois il me semble être constamment cognée,
bousculée, oubliée et abandonnée. Parfois, j’ai
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TOUTES
L’une des choses les plus encourageantes
et les plus réconfortantes dont un
chrétien doit constamment se souvenir—
en particulier lorsqu’il traverse des périodes de
turbulences, d’épreuves et de difficultés - c’est que notre
Père céleste nous aime et qu’Il contrôle parfaitement notre
vie ! Même si nous ne comprenons pas toujours
exactement pourquoi nous traversons de pareilles
épreuves, nous savons en outre que Dieu fait concourir
« toutes choses au bien de ceux qui l’aiment, de ceux qui
ont été appelés conformément au plan divin » (Romains
8.28).

Il ne permettra jamais qu’il vous arrive quoi que ce
soit, à vous, son enfant, qu’Il ne fasse pas concourir d’une
manière ou d’une autre à votre bien. Bien sûr, vous
pouvez être tenté de penser que beaucoup de choses vous
sont arrivées qui ne vous semblent pas très positives. Mais
avec le temps, vous découvrez tôt ou tard que, d’une
manière ou d’une autre, elles ont concouru ensemble
pour le bien. — Ou vous le découvrirez éventuellement,
que ce soit dans cette vie ou dans la suivante !

L’histoire vraie ci-dessous illustre ce principe :
Par une froide matinée d’hiver, une flottille de pêche

quitta un petit port de la côte est de Terre-Neuve. Dans
l’après-midi, une violente tempête se leva. À la tombée de
la nuit, pas un seul navire de la flottille n’était rentré au

port. Tout au long de la nuit, les épouses, les mères, les
enfants et les petites amies arpentaient la plage balayée par
le vent, en se tordant les mains et en implorant Dieu de
sauver leurs proches disparus. Pour ajouter à l’horreur de
la situation, l’une de leurs maisons prit feu. Les hommes
étant absents, il leur était impossible d’éteindre le brasier
et de sauver la maison.

Au petit matin, à la grande joie de tous, la flottille tout
entière était rentrée à bon port, saine et sauve. Mais il y
avait un visage plein de désespoir : celui de la femme dont
la maison avait été détruite par l’incendie. Rejoignant son
mari au moment où il débarquait, elle fondit en larmes :
« Nous sommes ruinés ! Notre maison et tout ce qu’elle
contenait ont été détruits par le feu ! » Mais l’homme
s’exclama, à sa grande surprise : « Dieu merci pour ce feu !
C’est la lumière de notre maison en feu qui a guidé toute
la flottille jusqu’au port ».

Quoi que Dieu fasse ou permette dans la vie de ses
enfants qui L’aiment, Il le fait toujours par amour.
Tournez-vous vers Jésus dans les moments difficiles et
faites confiance à la promesse de sa Parole : quoi que vous
traversiez, Il fera tout concourir vraiment pour le bien.
« Car c’est en lui que Dieu a dit ’oui’ à tout ce qu’il avait
promis. Aussi est-ce par lui que nous disons ’oui’, ’amen’,
pour que la gloire revienne à Dieu » (2 Corinthiens
1.20).■

LES CHOSES
CONCOURENT
À NOTRE BIEN
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NOTRE
PÈRE
Cher Père, Tu nous as sauvés par le sacrifice et la mort
de ton Fils et Tu nous as adoptés dans ta famille, de sorte
que maintenant, Toi qui es au-dessus de tous les autres, le
Créateur de toutes choses, Tu es notre Père. Nous
apprenons à te connaître ainsi que ton amour, ta
puissance et ta sainteté, et nous voulons te donner la
révérence dont Tu es digne.

Tu es Dieu, saint, présent et juste, et Tu mérites notre
louange et notre adoration. Puissions-nous ajouter nos
voix à celles de ceux qui, au Ciel, ne cessent de dire
« Saint, saint, saint le Seigneur, le Dieu tout-puissant,
celui qui était, qui est et qui vient » (Apocalypse 4.8). Et
puissions-nous reprendre les paroles de ceux qui, dans la
Bible, déposèrent leurs couronnes devant ton trône en
disant : « Tu es digne, Seigneur notre Dieu, qu’on te
donne gloire, honneur et puissance, car tu as créé tout ce
qui existe, l’univers entier doit son existence et sa création
à ta volonté » (Apocalypse 4.10–11).

Puisses-Tu régner dans nos vies et sur le monde entier
et soyons fidèles à annoncer aux autres la merveilleuse
nouvelle du salut. Apprends-nous à vivre selon les
principes de ton royaume ; aide-nous à les avoir à l’esprit
dans nos choix et nos décisions, en sorte que nous
puissions Te refléter et refléter tes voies.

Travaille dans la vie de tous ceux qui croient en Toi,
afin que le plus grand nombre possible d’êtres humains
puissent te connaître et vivre d’une manière qui reflète la
vie dans ton royaume. Car c’est à Toi qu’appartiennent le
règne, la puissance et la gloire pour les siècles des siècles,
amen. ■

Prière du jour

Quand je cherche à exprimer en une seule phrase
qui est Dieu, « amour inconditionnel » me vient à
l’esprit. Bien sûr, Dieu est beaucoup de choses et
ne peut être limité à une seule phrase ou un seul
terme, mais comme nous le savons d’après 1 Jean
4.8, Dieu est amour. C’est sa nature même. La
nature de l’amour de Dieu, son inconditionnalité
et son universalité, est vraiment une chose
merveilleuse. Trop souvent, l’amour que nous
voyons dans la société dépend de la valeur que
d’autres personnes lui donnent, et lorsque cette
valeur disparait ou n’est plus nécessaire, l’amour
s’estompe avec elle. Ce n’est pas le cas avec
l’amour de Dieu. Dieu se réjouit de notre
compagnie et veut se lier d’amitié avec nous. Son
amour profond et immuable justifie qu’Il appelle
continuellement chaque être humain qu’Il a créé,
l’invitant à entrer en relation avec Lui.
—Peter Amsterdam



PEUX

Mon amour pour toi

COMPTER
MOI
Tu peux trouver la paix et la sérénité même au
milieu de la tempête, lorsque les vents de la peur
soufflent autour de toi et que des courants
d’inquiétude menacent de t’emporter. Ceci parce
que Je suis l’auteur de la paix véritable. Tu peux
Me faire confiance au milieu de toute tempête,
désastre, tragédie ou de toute maladie qui menace
de te nuire ou de nuire à ceux que tu aimes.
Je m’intéresse à chaque détail de ta vie. Je suis

là pour toi, même au milieu des difficultés. Je
veux te donner la foi, les forces et le réconfort. Je
souhaite également t’aider à avoir une influence
apaisante sur les autres.
Tu peux trouver une paix merveilleuse et

surnaturelle, ainsi qu’une protection surnaturelle,
en faisant appel à Moi. Tu peux prier quelque
chose comme ça : « Jésus, j’ai besoin de la paix de
l’esprit et du cœur. J’ai besoin de calme et de
confiance malgré ce qui se passe autour de moi.
J’ai besoin de stabilité. S’il te plaît, garde et
protège-moi ainsi que ceux qui me sont chers. S’il
te plaît, entre dans mon cœur, mon esprit et ma

vie et remplis-moi de calme, de confiance et de
paix ».
Si tu me le demandes, Je te donnerai la paix du

cœur et de l’esprit. Mon amour t’entourera, te
gardera et prendra soin de toi de façons naturelles
et surnaturelles.
Je te garderai non seulement dans la situation

actuelle, mais Je t’aiderai aussi à naviguer en toute
sécurité tout au long du voyage de la vie et dans
toutes les expériences, tests et croissance
personnelle qui t’attendent sur cette terre. Je te
prendrai par la main et te guiderai sur les chemins
de la vérité. Je répondrai à tes questions et t’aiderai
à résoudre tes problèmes.
Mon amour t’assurera un passage béni tout au

long de la vie, à travers tous ses hauts et ses bas, ses
détours et ses rebonds, jusqu’à ce que tu me
rejoignes enfin pour vivre pour toujours dans Mon
domaine céleste de paix, d’amour et de bonheur
éternels.
Je suis toujours là pour toi,
Jésus


